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Erste Bürgermeisterin Elisabeth Schätz eröffnet um Uhr die öffentliche Sitzung des 

Marktgemeinderates, begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Be- 

schlussfähigkeit des Marktgemeinderates fest. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung ermöglicht Frau Bürgermeisterin Schätz den Bürgern, Anfragen zu 

stellen. 

 

Es wurden keine Anfragen gestellt. 

 

 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 

 

 
 

Zu diesem TOP begrüßt Frau Bürgermeisterin Schätz Herrn Lange vom IB Höpfinger. 

 

Mit der neuen Gigabitrichtlinie (BayGibitR) kann Bayern nunmehr auch die Beschleunigung von An- 

schlüssen an grauen NGA-Flecken fördern, also Orten wo bereits schnelles Internet mit mind. 30 

Mbit/s verfügbar ist. Zukunftsfähige Gigabitnetze können nun auch in der breiten Fläche ermög- 

licht werden. 

Die bayerische Förderung ermöglicht jetzt eine flächendeckende Bezuschussung in Gebieten, die 

bereits über einen Breitband-, aber nicht über einen Gigabitanschluss verfügen und z.B. gewerbli- 

che Nutzer einen besonders hohen Bedarf haben. Auch private Nutzer profitieren von der Förde- 

rung. Der Freistaat fördert künftig nur noch Glasfaseranschlüsse bis in die Gebäude. Neben der bis- 

herigen Förderung der Wirtschaftlichkeitslücke, werden künftig auch Betreibermodelle ermöglicht. 

 

Gemäß der Bayrischen Gigabitrichtlinie (BayGibiR) wurde die vom Amt für Digitalisierung und 

Vermessung in Mühldorf übersandte Adressenliste im Gemeindegebiet einzeln für jedes Grund- 

stück bzgl. der aktuellen Ist-Versorgung/Nutzung überarbeitet. 

 

Diese Gebietsanalyse dient zur Markterkundung in Form einer Abfrage zu eigenwirtschaftlichen 

Ausbauplänen der Netzbetreiber für die nächsten 3 Jahre. 

 

Herr Lange vom Büro Höpfinger informiert über die Inhalte und weitere Vorgehensweise zur 

Markterkundung und dem anschließenden Auswahlverfahren. 

 

Beschluss: 
 

Der Marktgemeinderat nimmt die vorgestellte Gebietsfestlegung zur Markterkundung der Gigabit- 

richtlinie zur Kenntnis und billigt diese. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 15 Nein 0 Anwesend 15 
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Eine flächendeckende Breitbandversorgung mit leistungsfähigen Anschlüssen in Randgebieten und 

Ortsteilen von Städten, sowie im ländlichen Raum sind wichtige Voraussetzungen für wirtschaftli- 

ches Wachstum. Weiterhin steigen die Bedürfnisse unserer Gesellschaft in den Bereichen Heimar- 

beitsplatz, Schule und Bildung, sowie Gesundheit und Social-Networking. 

Um die aktuelle Situation über die Leistungsfähigkeit der bestehenden Telekommunikationssys- 

teme im gesamten Verwaltungsbereich der Kommune zu erkennen und zu bewerten sowie not- 

wendige Maßnahmen bzw. zu erwartende Kosten abzuleiten, müssen alle Randbedingungen in ei- 

nem Masterplan zusammengefasst und ausgewertet werden. 

 

Nutzen für die Kommune: 

 eine klare Einschätzung über die aktuelle Breitbandversorgungssituation flächendeckend im 

gesamten Verwaltungsbereich 

 Transparenz über Ausbauergebnis und Leistungsfähigkeit der Fördermaßnahmen in den 

ersten Breitbandförderprogrammen. 

 Aufzeigen von möglichen Synergien von Infrastruktur (Glasfaser, Leerrohre) oder Berück- 

sichtigung von zukünftigen Baumaßnahmen 

 Sondierungsgespräche mit Netzbetreibern über mögliche Investitionsabsichten 

 Aufzeigen der Leistungsgrenzen der DSL- und Kabelsysteme (z.B. DSL-Reichweiten) 

➔ eine Flächendeckung mit mind. 50 Mbit/s ist oftmals nicht möglich! 

 Transparente Darstellung und Entscheidungshilfen für den Gemeinderat über Ausbaumög- 

lichkeiten und zu erwartende Kosten 

Durch die fundierten Ergebnisse und Erkenntnisse des Masterplans wird der Kommune ermöglicht, 

zielgerichtet in das Breitbandförderprogramm unter Berücksichtigung der Finanzmittel und des zu 

erwartenden Nutzens einzusteigen. 

(Quelle: Breitbandberatung Bayern) 

 

Beschluss: 

 

Der Marktgemeinderat nimmt den Masterplan für den Aufbau eines Leerrohrkonzeptes zur Kennt- 

nis und billigt diesen. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 15 Nein 0 Anwesend 15 

 

 
 

 
 

Dem Marktgemeinderat liegt der Entwurf der Haushaltssatzung und des Haushaltsplanes für das 

Jahr 2021 vor. 

 

Beschluss: 

 

Der Marktgemeinderat beschließt den vorliegenden Entwurf als Haushaltssatzung des Jahres 2021. 

Der Entwurf der Haushaltssatzung wird zum Bestandteil dieses Beschlusses erklärt und liegt in der 

Anlage bei. 

Er beschließt weiter, die Verwaltung zu ermächtigen, Kassenkredite bis zu der in der Haushaltssat- 

zung festgesetzten Höhe, nach Bedarf aufzunehmen und mit den Kreditinstituten Sparkasse Was- 

167 Finanzangelegenheiten; 
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serburg, Sparkasse Altötting-Mühldorf a. Inn und der Raiffeisenbank Haag-Gars-Maitenbeth die 

dazu erforderlichen Kassenkreditvereinbarungen abzuschließen. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 15 Nein 0 Anwesend 15 

 

 

 
 

Dem Marktgemeinderat liegt der Entwurf des Investitionsprogramms und des Finanzplans 2022 bis 

2024 als Anlagen zum Haushaltsplan 2021 vor. 

Das Investitionsprogramm wurde mit Beschl.-Nr. 102 in der Sitzung des Marktgemeinderats vom 

17.11.2020 vorberaten. 

 

Beschluss: 

 

Der Marktgemeinderat beschließt das Investitionsprogramm und den Finanzplan 2022 bis 2024. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 15 Nein 0 Anwesend 15 

 

 

 
 

Dem Marktgemeinderat liegt der Entwurf des Stellenplans 2021 vor. 

Der Stellenplan wird erläutert. 

 

Beschluss: 

 

Der Marktgemeinderat beschließt, den Stellenplan 2021 in der vorgelegten Form zu genehmigen. 

Der Stellenplan ist dem Haushaltsplan 2021 als Anlage beizufügen. 

Abstimmungsergebnis: Ja 15 Nein 0 Anwesend 15 

 

 
 

Frau 1. Bürgermeisterin Schätz gibt dem Marktgemeinderat den Statusbericht gem. § 11 Abs. 2 Satz 

3 GeschO ab. 

 

 

 

 

 

 
 

Dem Marktgemeinderat liegt der Entwurf der Haushaltssatzung 2021 und des Haushaltsplanes für 

die Hospital- und Leprosenhausstiftung vor. 
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Beschluss: 

 

Der Marktgemeinderat beschließt den vorgelegten Entwurf als Haushaltssatzung der Hospital- und 

Leprosenhausstiftung für das Jahr 2021. 

Er beschließt weiter, die Verwaltung zu ermächtigen, Kassenkredite bis zu der in der Haushaltssat- 

zung festgesetzten Höhe nach Bedarf aufzunehmen und mit den Kreditinstituten Sparkasse Was- 

serburg, Raiffeisenbank Haag-Gars-Maitenbeth und der Sparkasse Altötting-Mühldorf a. Inn die 

dazu erforderlichen Kassenkreditvereinbarungen abzuschließen. 

 

Der Entwurf der Haushaltssatzung wird zum Bestandteil dieses Beschlusses erklärt und liegt in der 

Anlage bei. 

Abstimmungsergebnis: Ja 15 Nein 0 Anwesend 15 

 

 

 
 

 

Dem Marktgemeinderat liegt der Finanzplan für die Jahre 2022 bis 2024 und das Investitionspro- 

gramm als Anlage zum Haushaltsplan der Hospital- und Leprosenhausstiftung Haag i. OB vor. 

 

 

Beschluss: 

 

Der Marktgemeinderat beschließt, den Finanzplan und das dazugehörige Investitionsprogramm in 

der vorgelegten Form zu genehmigen. 

 

Der Finanzplan und das Investitionsprogramm sind dem Haushaltsplan 2021 als Anlage beigefügt. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 15 Nein 0 Anwesend 15 

 

 

 
 

Auf GR-Beschlüsse Nr. 639 vom 12.11.2019, Nr. 674 vom 21.01.2020 und Nr. 84 vom 10.11.2020 

wird Bezug genommen. 

 

Frau Bürgermeisterin Schätz berichtet über den Stand der Planungen für die Durchführung eines 

kulturellen Rahmenprogramms zum Haager Herbstfest. 

 

Bei der Entscheidung über eine Förderung wurde auch vorgegeben, dass dem Markt Haag i. OB 

durch einen Vertreter bei grundsätzlichen Entscheidungen die Konzeption des Haager Herbstfestes 

betreffend Einflussnahmemöglichkeiten eingeräumt werden sollen. 

 

Herr Dr. Haas stellt sich als Vertreter des Marktes Haag i. OB im Haager Festverein zur Verfügung. 
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Beschluss: 

 

Der Marktgemeinderat beschließt, Herrn Dr. Haas als Vertreter des Marktes Haag i. OB im Haager 

Festverein zu bestellen. 

Abstimmungsergebnis: Ja 14 Nein 0 Anwesend 

14 Abstimmungsvermerke: 

Herr Dr. Haas hat an der Beratung und Abstimmung nicht teilgenommen. 
 
 

 

 
 

Im Zuge der Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf LED-Technik stellt sich die Frage nach den zu 

verwendenden Leuchtentyp. 

Derzeit gibt es eine Vielzahl von unterschiedlichen Leuchten im Bereich des Marktes Haag. 

Neben den Leuchten im Ortskern stehen viele Anwohnerstraßen vor dem Umbau bzw. einer Sanie- 

rung. 

 

Beschluss: 

 

Der Marktgemeinderat beschließt, den Leuchtentyp Nr. 3 als Ersatz für die Pilzleuchten festzulegen. 

Abstimmungsergebnis: Ja 12 Nein 3 Anwesend 15 

 

Bei Neuerschließungen von Wohnbaugebieten ist der Leuchtentyp 

 Nr. 3 (Siteco Litepole2 mit Klarglaszylinder und Schirm) 

Abstimmungsergebnis: Ja 7 Nein 8 Anwesend 15 

 

 Nr. 4 (Siteco Litepole2 mit Klarglaszylinder und Schirm) 

Abstimmungsergebnis: Ja 6 Nein 9 Anwesend 15 

 

 Nr. 6 (Siteco SL 11) 

Abstimmungsergebnis: Ja 7 Nein 8 Anwesend 15 

 

 Typ Bergmeister 

Abstimmungsergebnis: Ja 6 Nein 9 Anwesend 15 

anbieten zu lassen. 

 

Der Marktgemeinderat beschließt eine weitere Abstimmung zwischen Typ3 und Typ6. 

Abstimmungsergebnis: Ja 14 Nein 1 Anwesend 15 

 

Bei Neuerschließungen von Wohnbaugebieten ist der Leuchtentyp Nr. 3 (Siteco Litepole2 mit Klar- 

glaszylinder und Schirm) anbieten zu lassen. 

Abstimmungsergebnis: Ja 10 Nein 5 Anwesend 15 

Bei Ertüchtigungen in Bereichen mit Peitschenleuchten wird mit Leuchtentyp 6 (Siteco SL 11) ge- 

plant. 

Abstimmungsergebnis: Ja 14 Nein 1 Anwesend 15 
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Im Sanierungsgebiet werden weiterhin Bergmeister Leuchten geplant. 

Abstimmungsergebnis: Ja 15 Nein 0 Anwesend 15 

 

Auch die Straße von Altdorf nach Haag (ortsprägende Straße) wird mit Bergmeisterleuchten ge- 

plant. 

Abstimmungsergebnis: Ja 14 Nein 1 Anwesend 15 

 

Herr Breitreiner stellt den Antrag, die Leuchten des Typ 3 nach Möglichkeit mit Opalglas/satinier- 

tem Glas auszustatten. 

Abstimmungsergebnis: Ja 9 Nein 6 Anwesend 15 

Herr Urban schlägt vor, die Leuchten mit satiniertem Glas nochmal zu besichtigen. 

In Gewerbegebieten ist der Leuchtentyp 6 (Siteco SL 11) anbieten zu lassen. 

Abstimmungsergebnis: Ja 14 Nein 1 Anwesend 15 

Herr Urban verweist auf seinen Antrag zur Reduzierung von Leuchtzeiten der öffentlichen Beleuch- 

tung (Dimmen und ggf. abschalten). 

 

 

 
 

Auf GR-Beschluss vom 11.06.2019 wird verwiesen. 

 

Zu diesem TOP begrüßt Frau Bürgermeisterin Schätz den Kommandanten der FFW Haag i. OB, 

Herrn Göschl. 

 

Herr Göschl stellt den aktuellen Stand des Ausschreibungsprozesses vor. 

Es wurde ein umfangreiches Leistungsverzeichnis für das zu beschaffende Fahrzeug erstellt, sodass 

die Ausschreibung nun durchgeführt werden könnte. 

Hierfür wurden vier Lose gebildet: 

Los 1: Fahrgestell 

Los 2: Aufbau 

Los 3: Ausstattung 

Los 4: Beladung (Atemschutz) 

 

Beschluss: 

 

Der Marktgemeinderat nimmt den Verfahrensstand mit dem Leistungsverzeichnis zur Kenntnis, bil- 

ligt dieses und beauftragt die Verwaltung, die Ausschreibung wie vorgestellt durchzuführen. 

Die 1. Bürgermeisterin, Frau Schätz, wird zur Vergabe an das jeweils wirtschaftlichste Gebot er- 

mächtigt. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 15 Nein 0 Anwesend 15 

 

 

 
 

Elisabeth Schätz Christian Prieller 

Erste Bürgermeisterin Schriftführung 
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